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8月份刚签合同，10月

份就开始全国赛马比赛。无
疑这家负责运作的北京公
司在今年的比赛是以亏本
而告终的。但是，记者见到
公司负责人王晓星时，他却

满面笑容。作为文革后恢复
高考的首批学习经济的大
学生，他毫不避讳自己是个

商人。“我之前是做投资公
司的，作为一个商人，不赚
钱的事，我是不会去做
的。”他告诉记者，在进入
体育产业之前，他做了很
多研究。“体育产业真是一
个丰富的行业。你看姚明，

说白了就是在 NBA打工，
但他一年可以赚三四千万
美金，即使在全球首富比
尔·盖茨那里打工的中层
也不会有这么高的薪水，
想想 NBA老板一年的收
入是多少？”

但体育项目这么多，为
什么王晓星独独看中赛马
这项在中国还没有完全开
展起来的运动呢？面对记者

的疑问，王晓星哈哈笑起
来。“也许只有第一个吃螃
蟹的人才能获得成功吧。赛
马运动在中国会很有前
景。”他告诉记者，目前中
国的运动马匹有 20000
匹，专业骑手有 7000多

人，“很多骑手还是
10多岁的孩子，都被

送到国外去训练了。”
而且德国、英国也纷纷

在中国投资建立了赛马场。
“2到3年，马术会在中国

有一个大起色。”对于这次
的比赛，王晓星也没有避讳
亏了多少钱。“现在100多
万已经下去了，我的底线是
亏三年。”

那么，王晓星如此看好
赛马，是否也意味着他对

“马彩”的开放有着足够的
信心呢？对于这个问题，他
没有进行正面回答。他只是
告诉记者一个简单的数据，
据不完全统计，中国每年流
到国外的博彩资金高达
600亿。“600亿能做些什

么事情，相信每个人心里都
很明白。”“那么您如此看
好赛马市场是不是也因为
看好将来的马彩呢？”面对
记者的追问，王晓星没有否
认，“也许过几年会有与现
在不同的改变吧。我只能

说，这次全国赛马比赛是中
国速度赛马的新起点，也是
该运动商业运作的起点。如
果运作得好，中国的速度赛

马将会加速商业的进程。反
之则减缓。”在采访的结尾，
王晓星再次说明，“我对于

中国赛马很有信心，我签了
20年的合作意向，就是不希
望被别人抢了商机。”
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那么，何时会出现马彩

呢？为此记者专程采访了国
家体育总局自行车击剑运动
管理中心马术部主任成庆。
不过他好像对于“马彩”讳
莫如深，甚至用“商业赛马”
这个词去代替“马彩”。
“现在连竞技性赛马

都还没有做好，就别忙着
说商业赛马了。”成庆主任
认为，目前，中国的赛马运
动基础性工作都还存在着
很大的问题，如马匹质量、
骑手素质等。“就比如这次
比赛，很多骑手都不知道

每年要注册，比赛前要检
录，有的时候甚至比赛前
还要裁判去喊他们，况且

现在无论是意识、还是管
理，以及其他各方面的经

验都还没有完全建立。所
以如果盲目地上商业赛马
这个项目，只会把现在正
在良好发展的中国赛马搞
得更为混乱。”

面对现在中国赛马没
钱的困境，成庆主任坦言他

们也意识到了这个问题。所
以他们这次比赛首次进行
了商业运作，希望有更多的
商家可以关注赛马运动。但
是别人供血总比不上自己
有造血机器。面对这样的疑
问，成庆主任久久没有说

话，最后，他告诉记者，“现
阶段的赛马运动，国家会投
入少量的资金，更多的还是
要依靠赛事的市场运作。至
于商业赛马，在各方面管理
没有健全的时候，短期内不
会放开。”
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如果马彩出现，也应属

于中国体育彩票的一部分。
那么中国体彩中心的相关
人士是如何看待马彩问题
的呢？

江苏体彩中心的郑俊
春告诉记者，目前，他们还
没有关于马彩方面的任何

消息。他认为，速度赛马还
是一个新鲜事物，而且此赛
事在国内还不够普及。中国
体彩的发行首先需要一项
运动在国内形成了严密公
开的职业赛事，而且有很多
老百姓关注。“我们对于此

项比赛也没有进行过任何
调研，市场方面无法估计。”

国家体彩中心市场一
部的冯欣告诉记者，目前国
家体彩中心已经成立了马
彩研究小组，围绕马彩的相

关问题进行研究。广州也曾
经有过马彩的试点，但因为
出了很多问题被停掉了。因
此体彩中心对于推出马彩
非常谨慎。“短期内，马彩
不会出现在市场上。”
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虽然马彩还未开禁，但

各地的马术协会和喜欢赛马的
人都在做着各种努力，希望马

彩可以早日开放。各种关于马
术的论坛都将焦点放在马彩
上。本月 27日在北京举办了
中国马业论坛，讨论的焦点仍
是马彩。

虽然，国家的相关部门还
没有发表任何马彩发行的权威

言论，但不少人认为马彩离我
们已经不太遥远，不久就会出
现马彩的试点地区。江苏省马
协主席严成根告诉记者，江苏
正在努力，希望可以成为试点
地区。“不过即使出现马彩的
试点地区也可能需要很漫长的

时间，这需要各地马协的共同
努力。”
在 2006年武汉赛马经济

论坛上，国务院参事刘志仁在
谈到中国赛马产业经济的出路
和对策时也指出：马彩不是赌
博而是娱乐，中国的马彩模式

应该是国家管理和受益、企业
运作、百姓参与的马彩，例如体
彩中的马彩，例如把马彩中获
得的利润用于支持三农等。

在全国赛马锦标赛的现
场，记者也采访了一些爱看赛
马的观众。张东是一个狂热的

赛马爱好者。因为工作关系，他
经常去香港。“在香港不管多
忙，我都会去看看赛马。”张东
告诉记者，赛马非常刺激，如果
再购买自己喜欢的赛马赢，那
么整个观看比赛的过程简直就
像坐云霄飞车，“有时候激动

得手心里全是汗，喊得嗓子都
哑了。”

张东好像对于赛马很有
研究，他告诉记者，美国、英
国、日本、澳大利亚等国都有
赛马，而且与之紧密联系的还
有博彩性质的游戏。“正是这

种游戏让赛马业可以得以发
展。”张东说，“在绝大多数开
展赛马的国家，赛马场的投
资、维护，马匹的养殖，驯马师
的薪水等几乎所有的赛马成
本都来自马彩。当然，马彩收
入的功用还有一个很重要的
目的就是用于公益事业和慈

善事业。”
作为一个普通人，张东认

为出现马彩应该是件好事，
“我就不会去香港买彩了。要
多多支持内地的赛马啊。我身
边喜欢赛马的朋友也会支
持。” YZ[\ ]^
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赌马是香港唯一合法

的，也是规模最大、影响最
深远、最大众化的赌博，它
已经成了香港市民生活中
不可或缺的一部分。每逢

赛马日，富豪巨贾、官宦人
家、白领阶层、升斗市民，
乃至五湖四海的各路过客
都纷至沓来，一来感受马
场上疯狂的气氛，二来试
试自己的运气。据说，每三
个香港人中就有一个是赌

马迷，全香港的马迷不会
少于200万人。

香港的赛马分为日马
和夜马，一般每次比赛六

场，中间间隔半小时，赛前
半小时人们开始买 “马
票”。赛前十五分钟，参赛
马匹和马主都会在赛场一
个特定的场院绕场踱圈，让
马迷观看参赛马匹的竞技
状态，然后马迷根据自己的

判断涌向投注窗下注，一直
持续到开赛前2分钟。马票
每张至少10元港币，也有
百元、千元的。港岛上许多

大街小巷也有投注站，所以
还可以在场外投注，甚至可
以电话投注。买中头马（称
为独赢）或二马 （称为位
置）都可以得到奖金。奖金
额按投注总额而定，一旦冷
门马夺冠，奖金就高，曾有

过10元马票赢近百万元的
记录。如果以复式计彩的方
法，连续买中头马，10元投
注可能得到数万元甚至数
百万元奖金。正是这种一夜
暴富的诱惑力，才有那么多
人迷赌马迷到了痴恋的地

步。虽然众多的马迷中绝大
多数都是 “赔了夫人又折
兵”，既费钱又费时间和精
力，只有极少数人能一圆发
财梦，但香港人迷嗜赌马的
疯狂程度令人咋舌，只有身
临其境的人才能体会。

香港赛马已经有 100
多年历史了，是1841年由
英国人传入的。1842年和
1843年香港就举行过两次
赛马，但只是纯粹的赛马，
不以马作为赌博的工具。19
世纪末开始赌马，起初只是

骑师与骑师之间或马主与
马主之间，赌资仅限于一瓶
香槟或一顿晚餐。直到第二
次世界大战前，赌马还并不
普遍，纯属欧洲人和“高等
港人”的游戏，收费昂贵，
一般平民百姓难以负担。50

年代以后，赌马才逐渐成为
大众化的活动。

赛马场上的输赢直接
取决于马匹状态和骑师的
骑术，而马匹的状态很大程
度上取决于骑师的骑技和
战法，所以骑师在香港形同
天之骄子，从香港马会训练

班出来的本地骑师，草地苦
拼三年，胜过寒窗苦读十
载，目前个个都是7位数的
身价。

随着赌马活动日益大
众化，香港还出现一批专门

靠“评马”吃饭的“马专
家”，报纸、电台、电视台也
都辟有“马经”专栏或专门
节目。可以说，除了马会、
骑师，从赌马活动中得益
最多的，也就是这些靠“讲
马”、“评马”吃饭的 “马

专家”了。
曾有人说，香港的赌马

日，一个晚上就有70万人
为了赌马浪费 35万个小
时。香港人为了赌马，付出
的代价真可谓不小。名门贵
妇、耀眼明星、富豪巨贾、职

业马迷、普遍市民，他们涉
足马场也许抱有各种各样
的心态，但人们可以猜到，
香港赌马的气势是如何的
轰轰烈烈了。
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